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«Безумен тот, кто, не умея 
управлять собой, хочет 

управлять другими».

(Публилий Сир)

Тем не менее, есть необходи-
мость постоянного разъяснения 
вопросов о работе органов МСУ, 
так как по-прежнему невысок уро-
вень знаний как граждан, так и го-
сударственных (муниципальных) 
служащих о роли и месте МСУ.

Существенно, что большинст-
во жителей по прошествии 20 лет 
с момента создания МСУ знает 
о нем, а самая активная часть 
даже знает название своего муни-
ципального округа. И уж совсем 
малая часть жителей разбирает-
ся в возможностях и практике де-
ятельности муниципального со-
вета и местной администрации, 
встречались с сотрудниками, ру-
ководством и депутатами.

В муниципалитете добросо-
вестно работает информационная 
служба, в распоряжении которой 
газета «Коломяжские вести» (ти-
раж 30 тыс. экз., лауреат множест-
ва конкурсов), официальный сайт 
http://mokolomyagi.ru (для публи-
кации официальных документов), 
группа ВКонтакте http://vk.com/
mokolomjagi (обратная связь, об-
суждения, анонсы мероприятий 
муниципалитета; более 4500 под-
писчиков), уличные стенды.

В этой связи спекуляции 
на незнании того, чем занимает-
ся муниципальное образование 
и депутаты неуместны, и доказы-
вают, прежде всего, что вопро-

шающий не соизволил потратить 
даже минимум сил на просмотр 
открытых источников.

По нашим данным в течение 
года каким-либо образом с му-
ниципалитетом контактируют до 
10 000 жителей. Возможно, часть 
жителей не знает о том, что они 
участвуют в программе именно 
муниципальной и это нормально. 
Наше муниципальное образование 
не стремится по поводу и без афи-
шировать свое участие, главная 
цель – комфортная среда (в самом 
широком смысле, не только благо-
устройство) для жителей.

«Лучший правитель тот, 
о котором народ знает лишь то, 

что он существует»

Мысль древнекитайского фи-
лософа, конечно, не про муни-
ципальных депутатов и служа-
щих, никакие они не «правители», 
но иллюстрирует верный подход 
к исполнению своих обязаннос-
тей – нужно без пиара, фанфар 
и вещания из каждого утюга до-
бросовестно и профессионально 
исполнять свою работу. Ведь ну-
жда в обращении к руководителю 
возникает только тогда, когда нор-
мальный порядок жизни явно на-
рушается; в остальное время нет 
необходимости в знании фамилии 
ответственного за этот порядок.

Нелишним будет, раз уж у жите-
лей возникают вопросы о МСУ, по-
вторить ответы на основные из них.

Зачем нужны 
муниципальные депутаты?
Инфраструктура, благоу-

стройство, безопасность, транс-
порт, социальные проблемы – 
депутаты Совета ежедневно 
занимаются этими вопросами. 
На заседаниях Муниципального 
Совета депутаты распределяют 
между собой направления дея-
тельности в соответствии с пе-
речнем полномочий, и в течение 
своего выборного срока работа-
ют над выбранными задачами.

Кроме того, муниципальные 
депутаты нужны для того, чтобы 
в соответствии с Уставом окру-
га преобразовывать пожелания 
местных жителей в конкретные 
бюджетные адресные программы. 
Работа проводится по следующей 
схеме – жители высказывают свои 
пожелания, и на основании этого 
муниципальные депутаты прини-
мают решение о бюджете, являю-
щееся законом в границах муни-
ципального образования.

Хотелось бы отметить некоторых 
депутатов Муниципального Совета, 
работа которых особенно заметна.

9 МАЯ – ДЕНЬ ПОБЕДЫ!
Дорогие ленинградцы-петербуржцы! 

Уважаемые ветераны  
Великой Отечественной войны!

От всей души поздравляю вас с 74-й годовщиной Великой Победы!

Для каждого россиянина, для каждой ленинградской-петербургской 
семьи День Победы всегда был, есть и будет священным праздни-
ком, символизирующим беспримерные мужество и героизм совет-

ских воинов в борьбе с фашизмом.
Цена Великой Победы, освобождения мира от коричневой чумы 

оплачена миллионами жизней наших соотечественников. Подвиг 
фронтовиков и тружеников тыла навсегда золотыми буквами вписан 

в героическую летопись России.
Вечная память и слава доблестным защитникам Отечества!

Отдельные слова благодарности и глубочайшего уважения выражаю 
ветеранам, защитникам блокадного Ленинграда, пережившим страш-

ные испытания в блокадные годы и отстоявшим наш город.

От всей души желаю всем ленинградцам-петербуржцам креп-
кого здоровья, счастья, добра и мирного неба над головой!

С Праздником! С Днем Победы!

Председатель Законодательного Собрания Санкт-Петербурга, 
Секретарь Санкт-Петербургского регионального отделения партии «Единая Россия» Вячеслав Макаров

Жители нашего округа продолжают задавать разные вопросы 
о работе муниципального образования. Конечно это не новость – 
с момента образования местного самоуправления (МСУ) в нашем 
любимом городе жители постоянно интересуются, куда тратятся 
народные деньги и чем занимаются депутаты и администрация. 
Интерес всякий раз достигает пика перед очередными выборами. 
Причем подавляющая часть интересующихся – будущие канди-
даты в депутаты от партий, партиек и общественных организаций 
с подозрительными целями и происхождением, а также целый 
класс личностей без определенных занятий, гордо называющих 
себя «блоггерами» и «общественными деятелями»

К ДНЮ МЕСТНОГО САМОУПРАВЛЕНИЯ
 15 марта МО Коломяги организовало автобус-

ную экскурсию по программе «Золотой возраст» 
с посещением Музея прикладного искусства 
им. А. Л. Штиглица. 

 16 марта в муниципалитете состоялся шахматный 
турнир «Пионеры против пенсионеров». В меропри-
ятии приняли участие представители детско-под-
росткового клуба «Чайка» и шахматного клуба «Бога-
тырь» – по 11 человек из каждой команды. Всего 
было проведено три тура, в ходе которых более 
опытные игроки из клуба «Богатырь» смогли одер-
жать победу. Глава МО Коломяги Сергей Эдуардо-
вич Борисенко наградил юных участников турнира 
и победителей грамотами и подарками. Как расска-
зывает организатор соревнований, депутат Муници-
пального Совета Игорь Владимирович Колесников: 
«Такое мероприятие проводится в муниципалитете 
второй год подряд и уже пользуется большой попу-
лярностью у жителей нашего округа. Надеемся, он 
станет хорошей традицией!»

 17 марта МО Коломяги организовало автобус-
ную экскурсию по программе «Юный петербуржец» 
в Музей-усадьбу Г. Р. Державина. 

 10 апреля в муниципальном образовании МО 
Коломяги состоялось чествование бывших мало-
летних узников фашистских концлагерей. Глава 
МО Коломяги Сергей Эдуардович Борисенко поже-
лал гостям мероприятия крепкого здоровья и вру-
чил подарки. Чествование приурочено к памятной 
дате – Международному дню освобождения узни-
ков фашистских концлагерей, который ежегодно 
отмечается 11 апреля.

 Анонс мероприятий библиотеки в мае
14.05.2019 в 12:00 – беседа «Елагин дворец» 
к Международному Дню музеев.
21.05.2019 в 12:00 – беседа «Архитектура Древней 
Руси. Архитектура. Иконопись» ко Дню славянской 
письменности и культуры.
28.05.2019 в 12:00 – информационный час «Зна-
менитые библиотекари разных веков» к Общерос-
сийскому Дню библиотек.

КОРОТКОЙ СТРОКОЙ
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Александр Алексеевич Редь-
ко, д. м.н., принимает активное учас-
тие в решении острых экологических 
проблем Коломяг, в том числе по пе-
реработке мусора и полигона скла-
дирования твердых бытовых отходов 
в Новоселках; постоянно участвует 
в судьбе Графского пруда и усадьбы 
Орловых-Денисовых.

Депутат осуществляет координа-
цию деятельности городских и област-
ных муниципальных советов по отдель-
ным вопросам и обращениям граждан 
в возглавляемый им Экспертный эко-
логический Совет Общественной при-
емной Государственной Думы РФ 
по Санкт-Петербургу и Ленинградской 
области. Одним из значимых достиже-
ний Совета было принуждение компа-
нии ИКЕА МОС к возмещению эколо-
гического ущерба Санкт-Петербургу 
в объеме 1,5 млрд. руб.

Александр Алексеевич регулярно 
выступает на туристических, спортив-
ных и праздничных муниципальных, 
районных и городских мероприятиях 
и конференциях (ежегодная между-
народная конференция «Здоровье – 
основа человеческого потенциала», 
муниципальная городская конферен-
ция в городском «Центре медицинской 
профилактики» и т. п.). Принимает ак-
тивное участие в развитии местного 
самоуправления, подготовке кадров 
и научной основы работы МСУ в качест-
ве профессора кафедры ГМУ СПбГЭУ.

За период работы в пятом созыве 
к Александру Алексеевичу обратилось 
около 250 избирателей, преимущест-
венно по вопросам здоровья. Подав-
ляющему большинству из них оказана 
помощь в госпитализации и бесплат-
ных операциях, получены квоты или 
проведена профессиональная кон-
сультация в учреждениях города.

Петр Владимирович Киселев на-
ходится в постоянном контакте с жи-
телями Юбилейного квартала и ново-
строек, оперативно реагирует на их 
проблемы, практически еженедель-
но оформляет депутатские запросы 
в различные инстанции.

Депутат принимал активное 
участие в организации комфортных 
временных путей передвижения пе-
шеходов и автомобилей во время 
строительства продолжения пр. Ко-
ролева от ул. Шаврова до проезда 
К-1 (2015–2017 гг.). Петр Владими-
рович участвовал в еженедельных 
планёрках на строительной площад-
ке, докладывал о возникающих про-
блемах у жителей ЖК «Юбилейный 
Квартал» и «Граффити», предлагал 
готовые решения и контролировал 
их исполнение.

Благодаря депутату, организо-
ван временный разворот на пр. Ко-
ролева в створе будущего Шувалов-
ского проспекта в мае 2016 г. Этим 
разворотом до сих пор пользуются 
жители. Капитальное строительство 
перекрестка запланировано КРТИ 
ориентировочно на 2020 г.

Инициировал и курировал запуск 
маршрутов социального транспорта 
по пр. Королева от ул. Шаврова до про-
езда К-1 с сентября 2017 г. Слож-
ность организации новых маршрутов 
на только что построенном участке 
пр. Королева заключалась в том, что 
официально его передали на баланс 
городских властей только в середи-
не 2018 г. Но депутату удалось найти 
определённые компромиссы и запус-
тить процесс организации маршрута 
социального транспорта на заключи-
тельном этапе строительства.

Игорь Владимирович Колесни-
ков активно занимается развитием 
спорта на территории нашего района. 
Много лет назад он создал группу 
по скандинавской ходьбе «Коломяж-
ские нордики», которую посещает бо-
лее 300 жителей нашего округа. Игорь 
Владимирович постоянно проводит 
турниры по шахматам, настольному 
теннису, дартсу в Доме-интернате для 
престарелых и инвалидов № 1, а так-
же турниры по волейболу, футболу, 
баскетболу на территории Коломяг 
и Юбилейного квартала. Постоянно 
проводит фестивали по скандинав-
ской ходьбе, читает лекции о здоровом 
образе жизни, проводит концерты.

Елена Юрьевна Степанова воз-
главляет газету «Коломяжские вести» 
с момента ее основания. Занимается 
информированием жителей нашего 
округа о событиях и мероприятиях, 
происходящих в Коломягах и других 
жилых кварталах. Газету хорошо зна-
ют и в других районах города – из-
дание ежегодно занимает призовые 
места на конкурсе муниципальных 
и районных газет.

Под ее руководством выпуще-
ны книги: «Сказочный путеводитель 
по Коломягам», Книга-фотоальбом 
«Муниципальные Коломяги», «Бес-
смертный полк, Книга воспоминаний 
ветеранов», «Жизнь замечательных 
людей Коломяг».

Благодаря Елене Юрьевне, пресс-
служба МО Коломяги стала победи-
телем во Всероссийском конкурсе 
в номинации «Лучшая пресс-служба 
администрации городского округа».

Елена Николаевна Кузнецова, 
Андрей Юрьевич Рачковский посто-
янно контактируют с Председателями 
ТСЖ, ЖСК и ЖК в Коломягах, что по-
зволяет наиболее точно знать все про-
блемы жителей нашего микрорайона. 
Активно занимаются и контролируют 
решение вопросов по благоустрой-
ству внутриквартальных территорий. 
Ведут активную работу с жителями 
Коломяг по решению социальных во-
просов, всегда консультируют и помо-
гают решить вопросы в сфере комму-
нальных услуг.

Работу уважаемого краеведа Жда-
нова Андрея Михайловича читатели 
видят в каждом выпуске нашей газеты.

Подчеркну, что все депутаты при-
нимают участие в решении насущных 
вопросов округа, часть менее заметна 

в силу того, что нет смысла, например, 
запросы в органы власти подписывать 
несколькими исполнителями.

С какими вопросами 
можно обратиться 

к муниципальному депутату?
С любыми – независимо от того 

входит ли вопрос в полномочия му-
ниципального депутата или нет. Жи-
телю должно быть абсолютно все 
равно, в какое «окно» обратиться. 
Мы лучше знаем систему и сферу 
ответственности исполнительных 
органов, порядок работы, законо-
дательство и в состоянии помочь 
гражданину разобраться, сократить 
путь решения его проблемы.

Тем не менее, перечень вопросов 
местного значения установлен Зако-
ном Санкт-Петербурга от 23.09.09 г. 
«Об организации местного самоу-
правлении в Санкт-Петербурге».

Несмотря на то, что переч-
ни предметов ведения (вопросов 
местного значения) муниципаль-
ных образований в Москве и Санкт-
Петербурге несколько разнятся, 
по состоянию на 2019 год можно 
констатировать, что в обоих городах 
федерального значения местное са-
моуправление остается в большей 
степени формальным институтом: 
внутригородские муниципальные 
образования не имеют значимой 
сферы собственной ответственно-
сти и не решают важные вопросы 
жизнедеятельности населения.

Из недавних примеров – не при-
нимая во внимание никакие аргумен-
ты, грубо выгнав владельцев гаражей 
с Вербной улицы, кто-то во власти 
с маниакальным упорством, без учета 
мнения жителей, без внятного обо-
снования необходимости продвигает 
проект футбольного стадиона на этом 
месте. Или размещение торговых 
(особенно с алкоголем) точек – не пом-
ню случая, чтобы мнение муниципалов 
и жителей было учтено в рабочем ре-
жиме, до совершения ошибки (напри-
мер, известный никому не нужный, 
кроме самих «бизнесменов», объект 
напротив дома 17 по ул. Вербной).

Понимаем, что есть градострои-
тельные проекты городские и феде-
ральные, где трудно или вовсе не-
возможно учесть пожелания только 
местных жителей. Но считаем, что 
все важнейшие вопросы на тер-

ритории должны решаться только 
с учетом мнения и интересов мест-
ного сообщества.

Как формируется 
муниципальный бюджет?

Один из признаков местного са-
моуправления – самостоятельность 
полномочий и финансов. Местные 
финансы формируются из части на-
логов и сборов жителей Санкт-Петер-
бурга. Как правило, на все муни-
ципальные образования города 
традиционно тратится порядка 2 % 
городского бюджета. Состав до-
ходных источников может меняться 
по решению Законодательного со-
брания Санкт-Петербурга.

Какие привилегии есть 
у муниципальных депутатов?
Никаких. По решению самих де-

путатов, вознаграждение им не вы-
плачивается. Депутаты работают 
абсолютно бесплатно. На местные 
и заграничные платные конференции 
мы не ездим, рабочий автомобиль 
муниципалитета – «УАЗ-Патриот». 
В соответствии с законом только один 
из депутатов может занимать штатную 
должность, и это не обязательно глава 
муниципального образования.

Возвращаясь к эпиграфу в начале 
заметки, отмечу, что работа депута-
та не только бесплатна, но и гораздо 
сложнее, чем себе это представ-
ляют молодые люди, с помощью 
компьютерных программ пачками 
рассылающие заявления в разные 
органы власти об обнаруженных 
ими нарушениях. Уверен, что многие 
из молодых людей, желающих стать 
депутатами, не имеют серьезного 
опыта работы и значимых успехов 
ни в государственных организациях, 
ни в бизнесе. Но, тем не менее, пыта-
ются организовывать жизнь большо-
го количества людей, не организовав 
как следует собственную.

Прошу не забывать,  
что мошенники тоже обожают  

предвыборный период,  
когда можно под видом кандидата  

легко проникнуть в квартиру. 

БУДЬТЕ БДИТЕЛЬНЫ!

Сергей Эдуардович Борисенко 
Глава МО Коломяги

   Продолжение. Начало на стр. 1
В предвыборный период появляется огромное коли-
чество доброхотов, готовых жизнь свою положить, 
но нанести непоправимую пользу всем и немедленно. 

Как правило, за несколько месяцев до выборной кампании 
по дворам и квартирам начинает бродить множество забот-
ливых кандидатов в депутаты, составляющих программу 
небывалых преобразований во дворе и всем городе.

Некоторые даже на всю страну замахиваются. Правда, 
не говорят, откуда они деньги возьмут, при мизерном 
муниципальном бюджете, а после окончания выборной 
кампании исчезают на следующие пять лет, готовить 
новые феерические прожекты.
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21 апреля в нашей стране 
отмечается День местного 
самоуправления – профес-
сиональный праздник со-
трудников муниципальных 
образований и депутатов му-
ниципальных советов. Этот 
праздник еще совсем мо-
лодой – указ о его введении 
был подписан президентом 
в июне 2012 года. Дата вы-
брана неслучайно: 21 апреля 
Екатерина II подписала жа-
лованную грамоту, положив-
шую начало развитию закона 
о местном самоуправлении

Редакция газеты попроси-
ла учеников 8-х классов шко-
лы № 617 написать сочине-
ние на тему «Что бы я сделал, 
если бы стал муниципальным 
депутатом». Ребятам было 
предложено изложить свое 
мнение о том, что бы они хотели 
изменить на территории свое-
го округа. Желающих принять 
участие в опросе оказалось 
не так много. Кто-то постес-
нялся высказать свое мнение, 
кто-то хотел предварительно 
изучить полномочия муници-
пальных депутатов, а кого-то, 
что приятно, все устраивает.

Галина Яскевич
«Я не против быть муни-

ципальным депутатом, ведь 
здорово, когда ты можешь по-
могать людям и решать про-
блемы общества.

Если бы я была депута-
том, то в первую очередь за-
нялась бы благоустройством. 
Во многих районах нашего го-
рода нет площадок для дрес-
сировки собак, и наш округ 
не исключение. У многих лю-
дей есть “верный друг”, кото-
рого надо воспитывать и учить 
проходить препятствия.

Также я считаю, что нужно 
построить центр занятости 
для подростков, в котором 
дети с 14 лет будут заниматься 

в секциях по тем направлени-
ям, в которых они заинтересо-
ваны. Кстати, также можно со-
здать секцию “Юный депутат”, 
в которой подростков будут 
готовить к работе на должно-
сти муниципального депута-
та, ведь нынешние депутаты 
уже в возрасте и должны усту-
пать дорогу новому молодому 
и креативному поколению».

Андрей Хоменко
«Я хочу написать о том, что 

реально может отразиться 
на моей жизни. К несчастью, 
в нашем городе, как и в стране 
в целом, очень мало бесплатных 
государственных спортивных 
секций. Так, в Санкт-Петербурге 

осталась лишь одна секция па-
русного спорта. Ее собираются 
закрыть и построить на месте 
клуба отель или что-то в этом 
роде. Развитие молодежи явно 
не в приоритетах города».

Екатерина Тихонова
«Что бы я сделала, если бы 

я стала муниципальным депу-
татом? Для начала хотелось бы 
сказать, что занимать управля-
ющую должность нужно с бла-
гими намерениями. Ты – “слуга 
народа”, и если будешь нега-
тивно настроен, то выйдет мало 
чего путного. Это большая от-
ветственность, и нужно пони-
мать свои права и обязаннос-
ти. Стоит учитывать интересы 

государства и нужды граждан. 
Необходимо удовлетворять 
максимальное количество по-
требностей. Государство нахо-
дится в подчинении у народа. 
И хорошо, если бы было так 
в демократичном государстве.

Создать благоприятные 
условия для жизни горожан, 
являясь муниципальным депу-
татом, сложно и, скорее всего, 
невозможно. Нужно начинать 
с мелочей, а дальше – больше. 
Во-первых, стоит заняться чи-
стотой улиц, а также поощрять 
раздельный сбор мусора и со-
здать организованный пункт 
по сдаче металлолома. Затем 
модернизировать город с урба-
нистической точки зрения: до-
бавить велосипедные дорожки, 
озеленить город и организо-
вать больше общественной де-
ятельности, например, суббот-
ники. Ну а за малым – большее. 
Как только решатся мелкие 
проблемы, можно задуматься 
и о более глобальных. Государ-
ство несет ответственность 
за своих граждан, но если вы 
хотите улучшить уровень своей 
жизни, то начните с себя!»

Мария Легашова

На скамейке возле дома № 11/9 по улице Репищева 
был обнаружен фотоальбом со старыми фотогра-
фиями. В этом альбоме целая жизнь одной семьи – 
дети, родственники, друзья семьи.

Изучая фотографии, удалось выяснить, что они 
принадлежали мужчине, у которого есть две дочери – 
1940 и 1947 года рождения. Он учился в Донецком горном 
институте, затем в Политехническом институте. Прохо-
дил практику на заводе «Светлана». Имеет сестру и бра-
та. Участвовал в художественной самодеятельности.

Если кто-то знает владельцев фотоальбома, 
просьба обратиться в муниципалитет  

по телефону: 458-68-70,  
gazetamo70@yandex.ru,  

редакция газеты «Коломяжские вести».

НАМ СУДЬБОЙ СОЕДИНИТЬСЯ НЕ ДАНО

Фотография в альбоме до сих пор,
Хоть минуло с тех событий много лет.
Было чувство, словно яркий метеор:
Пролетел, исчез и даже следа нет.

Написал на оборотной стороне,
Эти строчки перечитываю вновь.

Легкой грустью отзываются во мне
Те слова про неразлучную любовь.

Как же радовалась я твоим цветам,
Сердце было пылкой нежности полно…

Жизнь расставила все по своим местам,
Нам судьбой соединиться не дано.

Наталья Пчелкина

***
Весна! Расцвёл и женский пол.

И с каждым днём, и мигом – краше!
Мужчин не тянет на футбол,

А тянет к Лене, тянет к Маше…

Весна – волшебная пора:
В тени – сугроб, на солнце – лужа.

Ещё пока и – не жара,
Но ночью всё-таки – не стужа.

Всё звонче в полдень – птичья трель,
И дятел трудится, работник.

Не за горой уже – апрель,
Носилки, грабли и субботник.

Анатолий Маланов

ПОЭТИЧЕСКАЯ СТРАНИЧКА

ЧТО БЫ Я СДЕЛАЛ, ЕСЛИ БЫ СТАЛ МУНИЦИПАЛЬНЫМ ДЕПУТАТОМ

ФОТОАЛЬБОМ ЖДЁТ СВОИХ ВЛАДЕЛЬЦЕВ

Поздравление Председателя Законодательного Собрания Санкт-Петербурга,  
секретаря Санкт-Петербургского регионального отделения партии «Единая Россия»  

Вячеслава Макарова с Днем местного самоуправления

21 АПРЕЛЯ – ДЕНЬ МЕСТНОГО САМОУПРАВЛЕНИЯ
Дорогие петербуржцы! 

От имени депутатов Законодательного Собрания Санкт-Петербурга 
поздравляю вас с Днем местного самоуправления!

Муниципальная власть всегда была и остается самой близкой к гражданам. Представители муниципалитетов решают ежед-
невные насущные вопросы жителей, мгновенно реагируют на проблемы и запросы людей, обеспечивают развитие комфортной 

городской среды. Эффективность работы власти на местах во многом определяет доверие граждан к государству в целом.
В Петербурге муниципалитеты являются неотъемлемой частью городской системы управления. На них лежит ответст-

венность за благоустройство дворов и скверов, решение социальных проблем.
Искренне поздравляю всех депутатов муниципальных советов и муниципальных служащих  

с профессиональным праздником!

Желаю крепкого здоровья, неиссякаемого оптимизма и новых успехов 
на благо нашего города и его жителей!

Председатель Законодательного Собрания Санкт-Петербурга, 
Секретарь Санкт-Петербургского регионального отделения партии «Единая Россия» Вячеслав Макаров
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Муж моей сестры Веры родился 
в Таллине 30 июня 1941 года. Прямо 
из роддома его отец, кадровый офи-
цер Красной Армии лейтенант Михаил 
Максимович Теньков посадил семью 
в уходивший на восток эшелон, сам 
остался в войсковой части. Здесь он 
служил после окончания Ульяновского 
училища связи. Провожая жену с но-
ворожденным сыном и двухлетней 
дочкой, сказал: «Назови его ДИВ».

Из Эстонии до Куйбышева добира-
лись два месяца. Ожесточенно бомбили 
немцы. Война стремительно догоняла 
уходящий эшелон. Как выжили, просто 
уму непостижимо! При бомбежках доч-
ка Светочка прижималась к матери, а та 
держала в руках сверток с сыном… Ви-
дели много смертей, но их Бог миловал.

Так добрались до Куйбышева, отту-
да отправились в глухую степную де-
ревню Семеновку, где жили одинокая 
сестра матери тетя Ганя и свекровь.

Здесь первый раз в жизни иску-
пали младенца, все ногти на ножках 
и ручках сошли, сопрели. Позже они 
выросли снова.

Мать устроилась работать на почту, 
разносила письма и похоронки, прихо-
дившие с фронта. Потом она стала за-
ведующей почтой, там и проработала 
до самой смерти. Умерла рано, в сорок 
с небольшим лет. Разбирая письма, 
она все ждала весточки от своего Ми-
хаила. Не дождалась ни писем, ни по-
хоронки. И на все уже послевоенные 
запросы приходил один и тот же ответ: 
«Пропал без вести».

Как и наказывал отец, младенца 
назвали ДИВ, так и записали в сви-
детельстве о рождении. Ну никак 
не подходило это имя деревенскому 
мальчику! «Как меня в детстве только 
не звали: и Колькой, и Яшкой, и Миш-
кой», – рассказывал впоследствии 
муж сестры. Остановились на имени 
Миша, в память об отце.

Помогала растить Светлану и Михаи-
ла тетя Ганя, а после ранней смерти ма-
тери (бабушка умерла раньше) она оста-
лась единственной родственницей. Тетя 
Ганя всегда привечала уже выросших 
племянников, они ее и схоронили. Как 
позже вспоминал Михаил, детство было 
трудное, голодное. Каждый год он с вес-
ны до осени, во время каникул, работал 
в колхозе, чтобы помочь семье. Окончив 
среднюю школу, он уехал в Куйбышев, 
выучился на слесаря. Проработал Миша 
всю жизнь на заводе «Электрощит», пос-
тоянно повышая свое мастерство, достиг 
6-го разряда. Без отрыва от работы окон-
чил вечерний техникум, стал мастером 
в ремонтном цехе. За отличную работу 
ему давали премии, он был ударником 
коммунистического труда, его портрет 
висел на заводской Доске Почета. Под-
пись под портретом удивляла товарищей 
и знакомых. Все знали его как Михаила, 
а тут «ДИВ Михайлович Теньков».

Приходилось рассказывать исто-
рию своего имени. Михаилу было дале-
ко за шестьдесят, когда собрался ухо-
дить на пенсию. Руководство завода 
попросило задержаться хотя бы на год. 
«Поработай слесарем-наставником, 
научи молодежь ремонту станков, сам 
физически делать ничего не будешь, 
только подсказывай», – сказали ему. 
Проработал еще полтора года.

Михаил вырастил достойных сы-
новей: Александра Дивовича и Конс-
тантина Дивовича. Их отчества тоже 
вызывают у всех вопросы.

*ДИВ – Долой 
Империалистическую Войну.

Наталья Ивановна Пчелкина

В сентябре 2018 года житель Коло-
мяг Арсений Яровой вошел в Книгу ре-
кордов России, снявшись в наибольшем 
количестве фильмов в возрасте до года. 
Мальчик уже немного вырос, летом ему 
исполнится 5 лет, но его рекорд так 
и не побит. Своему достижению он обя-
зан родителям – Вилену и Наталье, ко-
торые очень любят кино и в свободное 
от основной работы время снимаются 
в разных кинолентах. Даже познако-
мились они на съемочной площадке – 
это произошло в 2010 году на съемках 
фильма «Клуб счастья». Новорожден-
ного сына родители зарегистрировали 
в базе актеров и сразу получили от-
клик съемочной группы, пригласившей 
его принять участие в сериале «Мама 
Люба». По словам Вилена, актер мас-
совой сцены или эпизодической роли 
обычно задействован на 12 часов, 
но с младенцами дело обстоит иначе. 
Малыша приглашают на определенное 
время и снимают, как правило, два ду-
бля: первый технический и второй за-
крепляющий. В своем первом сериале 
Арсений сыграл девочку Наденьку. За-
тем последовали сериалы «Екатерина 
Великая» и «Гастролеры», где мальчик 
также был по сценарию девчонкой. В од-
ном из них Арсений очень удачно зевнул 
в кадре, и режиссер его похвалил, отме-
тив «прирожденный артистизм». Только 
в двухлетнем возрасте Арсений смог 
наконец появиться на экране в образе 
мальчика, сыграв сына киногероя Ши-
лова в сериале «Ментовские войны».

Мама Арсения сейчас в кино не сни-
мается, и работает в ресторанном бизне-
се. Папа же снялся в более чем 100 мас-
совых сценах и эпизодах. По его словам, 
даже одно произнесенное слово в филь-
ме означает, что актер снялся в эпизоде, 
а безмолвная совсем короткая роль на-
зывается участием в «массовке». Из ог-
ромнейшего списка кинокартин Вилену 
запомнилась съемка в сериале «Мор-
ские дьяволы», где действие происходи-
ло на катере и присутствовала динами-
ка. В его актерском портфолио числятся 
также фильмы и сериалы «Сталинград», 
«Смерч», «Ментовские войны», «Литей-
ный» и многие другие. По словам Виле-
на, выбиться из «массовки» и сыграть 
главную роль непросто – нужно либо 
учиться в театральном вузе, либо иметь 
хорошие знакомства. Вилен рассказы-
вает, что, например, Данила Козловский 
также начинал с эпизодических ролей. 
Они вместе с ним были задействованы 
в сериале «Шхера 18», где Данила сыг-
рал милиционера, а Вилен был граби-
телем банка. Тогда никто даже не знал 
имени ныне известного актера.

Люди приходят на съемки массовых 
сцен по разным причинам. Вилен го-
ворит, что пенсионеры часто снимают-
ся ради денег – обычно за съемочный 
день они получают от 400 до 700 ру-
блей, а за целый эпизод могут запла-
тить гораздо больше. Кто-то надеется 
завести интересные знакомства в ки-
носфере и стать знаменитым, а кто-то 
просто рассматривает это как раз-
влечение. Для Вилена съемка в филь-
мах – исключительно хобби. Он моряк 
и несколько раз в год ходит в дальние 
рейсы. Рассказывая про кино, он улы-
бается: «Между рейсами надо же мне 
чем-то заниматься». О будущей кино-
карьере Арсения родители также не ду-
мают и рассматривают это как увлече-
ние. Вилен и Наталья планируют отдать 
мальчика в профессиональный спорт. 
Сейчас их сын с удовольствием занима-
ется плаванием и гимнастикой. Желаем 
Арсению и его родителям дальнейших 
успехов во всех увлечениях!

Мария Легашова

«НАЗОВИ ЕГО ДИВ» ЖИТЕЛЬ КОЛОМЯГ ВОШЕЛ 
В КНИГУ РЕКОРДОВ РОССИИ

Во всем мире хорошо известна Книга рекордов Гиннеса. В России тоже 
есть подобный проект, фиксирующий самые разные удивительные ре-
корды, поставленные на территории нашей страны, – от наибольшего ко-
личества отжиманий до самой высокой канатной дороги в России и даже 
наибольшего возраста персидского кота

Арсений Яровой 
сегодня

«Екатерина Великая» 
5 серия

Наш 95-летний юбиляр

СИЗЯКОВ Борис Николаевич

Наш 90-летний юбиляр

ШАРАГИНА Клара Сергеевна

Наши 85-летние юбиляры

ГУЦАЛЕНКО Любовь Павловна

Наши 80-летние юбиляры

КОСЫХ Виктор Павлович

ЛЕСНИКОВ Петр Иванович

МЕДЯНСКАЯ Тамара Ивановна

МИРОНОВА Галина Владимировна

ОТ ВСЕЙ ДУШИ ПОЗДРАВЛЯЕМ  
НАШИХ АПРЕЛЬСКИХ 

ЮБИЛЯРОВ!
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7 апреля активисты Приморского районного 
отделения «Молодой Гвардии» МО Коломяги 
совместно с жителями ЖК «Шуваловский» 
уже в четвертый раз провели детский спор-
тивный праздник

Сначала для пришедших была проведена утрен-
няя зарядка, чтобы все смогли разогреться перед 
спортивными станциями. На станциях ребят обуча-
ли вязке узлов, чеканке мяча, общей физической 
подготовке, перетягиванию каната. Футбол, дет-
ский боулинг, бег трусцой, «лисьи хвосты», скакал-
ки и прочие состязания позволяли детям не только 
получить полезные навыки и посоревноваться друг 
с другом, но и заработать «коломяжки», уже так по-
любившиеся маленьким жителям округа жетоны для 
дальнейшего обмена их на сладкие призы.

Руководитель МГЕР СПб МО Коломяги Елена 
Пряникова:

– Погода была прекрасная, на мероприятие 
пришло более 300 человек. С каждым разом число 
участников спортивного праздника увеличивается 
и это, конечно, большая ответственность для нас!

Воздушными шарами, музыкой и мастерами ак-
ва-грима мы встречали всех пришедших. Когда но-
вые жилые комплексы заселяются людьми, которые 

заняты общим делом, идеей развития и поддержки 
друг друга – это уникально и здорово! Подпитывать 
и воплощать такие идеи – одно удовольствие.

Мы выражаем огромную благодарность 
администрации Муниципального округа Ко-
ломяги и управляющей компании нашего 
комплекса ООО УК «Комфорт Сервис» за со-
действие в организации праздника и помощи 
в объединении местных жителей!

На трёх этажах и лестницах – суета 
из детей и работ. Все ждут результатов, 
фотографируются на фоне панорам-
ных окон и десятков стеклянных люстр. 
Тема конкурса в этом году: «Чудо све-
та». Это не только о солнце, что светит 
в глаза весенним утром, но и о свете, 
созданным руками человека.

Ученики L’ART выложили 11 маяков 
Ленинградской области по собствен-
ным эскизам. Эти красные конусоо-
бразные столбики – символы дома 
и семьи, которая ждёт тебя у тёплого 
очага. Маленькие детишки показыва-
ют крошечными пальчиками на работы, 
которые почти с них ростом, и вспо-
минают муми-троллей. Чья-то мама 
улыбается и произносит: «Если есть 
на свете что-либо надежное, так это 

свет маяка». Фонари на 11-ти мозаич-
ных вершинах сейчас не горят, но всё 
равно создаётся ощущение всепогло-
щающего света. Ни один из маяков 
не похож друг на друга. Здесь и крас-
но-белый маяк, и белый как слоновая 
кость, и светло-коричневый как дерево. 
Преподаватель и куратор проекта – ру-
ководитель Академии творчества L’ART 
Лариса Пахтусова. Подписи к маякам 
были сделаны лартовцами на занятиях 
по каллиграфии у Ксении Проценко.

Чтобы дойти до следующей работы 
академии L’ART, нужно морально подго-
товиться. Слева и справа приклеены, по-
ставлены, повешены, положены картины 
и фигуры. Детские работы можно рас-
сматривать часами: они только выглядят 
простыми, а на самом деле в них зало-
жен глубокий смысл. Здесь белый свет – 
мир – такой, каким его видит ребёнок.

Такими маленькими символами 
радости и мечты стали 16 глиняных 
подсвечников с фигурками животных: 
маленькая белая лошадка с повозкой, 
два дельфина, которые выныривают 
из воды, птички в гнезде, домики и че-
ловечки. И у каждой фигурки есть от-
верстие для свечи: на повозке, на волне, 
в шляпе и в центре гнезда. Становится 
тепло в душе, когда осознаешь, что кто-
то с заботой и любовью лепил фигурку, 
а если ещё и зажечь свечу, то и руки со-
греются. Помогала детям преподава-
тель – скульптор Дария Чечурина.

Третья экспозиция – не просто ква-
драт метр на метр из кусочков моза-
ики. От неё веет морским воздухом 
и теплом горячего песка. Идея рабо-
ты – выразить красоту Кипра через 
мотивы античной мозаики, найденной 
на острове в христианской базили-
ке IV века. Сам остров выложен из раку-
шек, найденных на пляже, и стеклышек, 
естественно отшлифованных морем. 
При этом соблюден примерный физи-
ческий рельеф горных цепей, равнин 
и даже солёных озёр. Вокруг «Кипра 
из ракушек» – синие и белые завитки, 
сделанные с реального образца моза-
ики, которой украшались своды и полы 
древних жилых помещений, баней 
и храмов. Выполнили работу брат и се-
стра: Федор и Мария Соколовы.

Следующие работы в технике гра-
фика – о мире волшебников и приклю-

чениях Гарри Поттера. Это история 
о дружбе, любви, доброте, преданно-
сти – это всё, что является светом в на-
шей жизни. Под руководством художни-
ка Клавдии Колебаба родились восемь 
работ: «Душа», «Феникс», «Полёт», «Па-
тронус», «Гарри Поттер», «Счастье», 
«Свет», «Жизнь». На одной из работ 
в технике леттеринг была написана 
фраза из Гарри Поттера: «Счастье мож-
но обрести даже в темные времена, 
если не забывать обращаться к свету».

«Воспитанники студии в пятый раз 
становятся лауреатами конкурса, – 
рассказывает руководитель студии, 
Лариса Пахтусова, – создавая маяки, 
мы узнали историю города, области 
и даже решили посетить некоторые 
маяки. Большинство детей и взрослых 
не знало о существовании этих пре-
красных башен в Санкт-Петербурге 
и области. Маяки были сделаны в мас-
штабе 1:100, то есть если Сторожен-
ский маяк имеет высоту 71 м, то Андрей 
Малащенко выложил маяк на форме 
71 см и так далее. В процессе создания 
работ, все смогли индивидуально себя 
проявить. Каждый человек имеет свой 
внутренний свет. Только у кого-то это 
свет свечи, а у кого-то свет маяка».

Диана Багдасарян,  
студентка 2 курса  

ФГБОУ ВО «СПбГЭУ»

МОЛОДОГВАРДЕЙЦЫ ПРИМОРСКОГО РАЙОНА  
ПРОДОЛЖАЮТ ОРГАНИЗОВЫВАТЬ ДЕТСКИЕ ПРАЗДНИКИ В МО КОЛОМЯГИ

ТВОРЧЕСТВО, КОТОРОЕ СВЕТИТ ДОБРОТОЙ ДЕТСКИХ СЕРДЕЦ

С 12 по 16 марта в Аничковом дворце в комплексе «Карнавал» в 22-й раз со-
стоялся Международный детский конкурс дизайна, изобразительного и при-
кладного искусства «Комната моей мечты». Академия творчества L’ART, кото-
рая находится у нас в Коломягах, тоже приняла участие в выставке, представив 
работы лартовцев, так ласково называют друг друга преподаватели и ученики
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В Петербурге полным хо-
дом идёт весенняя уборка. 
Чистим улицы, тротуары, 
парки и дворы. Приводим 
в порядок фасады. Я вни-
мательно слежу за выпол-
нением работ. Я прошу всех 
вас контролировать дейст-
вия коммунальных служб.

Следом за уборкой мы 
начинаем масштабную про-
грамму благоустройства, ко-
торая охватит все районы Пе-
тербурга. Только в текущем 
году мы направим на эти цели 
4 миллиарда рублей.

Одна из важнейших 
задач – это создание 
и обустройство зелё-
ных зон города – парков, 
скверов, садов.

В этом году мы откроем 
едва ли не первый за послед-
ние десятилетия большой 

парк – парк Героев-Пожарных. 
Его площадь почти 50 гекта-
ров. Вместо старой стихийной 
свалки и глиняных карьеров 
там появятся пруды и краси-
вые цветники, концертные 
и спортивные площадки, дет-
ские игровые зоны. Открыть 
парк мы планируем к осени.

Более сорока парков 
и скверов ждут масштаб-
ные изменения. Мы обновим 
400 тысяч квадратных ме-
тров газонов, установим бо-
лее трёхсот детских качелей 
и спортивных тренажёров. 
Высадим полторы тысячи де-
ревьев и 30 тысяч кустарников.

В Невском районе у Ива-
новского карьера – будет 
сад нового формата у воды. 
Сквер на Торжковской улице 
в Приморском районе – по-
лучит современный дренаж, 
дорожки, скамейки, газоны. 
В Выборгском саду – поя-
вятся новые детские пло-
щадки и территории для 
отдыха. Также в этом году 
закончим переустройство 
Колпинского сада. Здесь 
откроются поля для спор-
тивных игр, появится скейт-
парк и городок для детей.

Отмечу: обновление 
многих садов и скверов – 
это, прежде всего, ини-
циатива самих горожан. 
Например, сквер на пе-

ресечении 8-й Советской 
и Мытнинской улиц. Бла-
гоустроить его предложи-
ла одна из жительниц Цен-
трального района в рамках 
проекта «Твой бюджет».

Конечно, комфортная го-
родская среда начинается 
со двора. И мы запускаем 
программу приведения их 
в порядок. С учётом обра-
щений жителей – как мини-
мум 300 дворов будут благо-
устроены в этом году.

Будем создавать новые 
общественные пространства. 
В текущем году будут перео-
борудованы или созданы за-
ново 107 общественных про-
странств и зон отдыха. В том 
числе, в новых микрорайонах 
города. Надеюсь, что горо-
жане примут самое активное 
участие в планировании их 
наполнения и обустройства.

Много обращений и жалоб 
приходится на тему наруж-
ного освещения. Речь идёт, 
в том числе, и о безопасно-
сти. В этом году новые систе-
мы освещения получат 27 жи-
лых кварталов, 16 крупных 
магистралей и улиц, 10 садов, 
парков и скверов, 350 детских 
и спортивных площадок. При-
чём средства на эти цели мы 
нашли благодаря оптимиза-
ции расходов Ленсвета.

И ещё. На днях заверши-

лось открытое голосование 
по выбору трёх городских 
фонтанов, которые будут 
восстановлены за счёт сэ-
кономленных средств Водо-
канала. Это фонтан в саду 
имени 30-летия Октября, 
в Любашинском саду и фон-
танный комплекс «Мальчик 
и гуси» в Приморском райо-
не. Они будут восстановле-
ны в этом году. Но в целом – 
мы должны вернуть к жизни 
55 разрушенных городских 
фонтанов. Такая программа 
уже формируется.

ДОРОГИЕ ДРУЗЬЯ!
Как должен меняться наш 

город – решать самим пе-
тербуржцам. Вместе с вами 
я буду контролировать ход 
работ по проектам благоу-
стройства. Делать всё для 
того, чтобы Петербург был 
современным, безопасным, 
комфортным для жизни.

Желаю всем нам успехов.
До новых встреч.

Обращение врио 
Губернатора А. Беглова 

прозвучало в рамках 
еженедельной программы 

«Губернаторский эфир» 
на «Радио России» 

в понедельник  
8 апреля 2019 года

ПЕРВЫЙ РАЗ  
ВЛЮБИЛСЯ Я В АПРЕЛЕ

На скамейке старики сидели,
Бойкий, как Щукарь, повел рассказ

О былой любви, о прошлом деле.
В жизни я бывал влюблен не раз.

Первый раз влюбился я в апреле,
Было мне тогда семнадцать лет.

В сельском клубе новый фильм смотрели,
Кончился сеанс, включили свет,

Объявили танцы под пластинки,
Ждал, когда аккорды зазвучат.

На воскресной сельской вечеринке
Я ее приметил средь девчат.

В светлом платьице, с тугой косою,
Необыкновенно хороша.

Я курил, неподалеку стоя,
Приглашать на танец не спеша.

Хоть робел, но все же подал руку,
Опасаясь получить отказ,

Заболел любовным я недугом…
С танцев вместе мы ушли в тот раз.

Мне казалось неземной, богиней
И была дороже, чем алмаз.

Повторял я нежно милой имя,
Воспоминаю взгляд любимых глаз.

Как любил! Летел в конце недели
На свиданье, голову сломя…

Через год, как раз в конце апреля,
Провожала в армию меня.

Обещала ждать. Прислала фото,
В гимнастерке на груди носил…

Выскочила замуж за пилота
Девушка, которую любил.

Так писал мне друг. Ходил угрюмый.
Почему другого предпочла?

Предала меня. Страдал и думал,
Где она пилота там нашла?

Опылял он кукурузу в поле,
Заглянул в наш клуб на огонек.

Там-то и увидел мою Олю.
Жадно закурив, старик умолк.

Все прошло, страница та закрыта,
И былое не вернется вновь,

Искреннее чувство не забыто…
Каждый вспоминал свою любовь.

Наталья  
Пчелкина

Петербургский международный 
образовательный форум стал для его 
участников уникальной галереей новых 
образовательных технологий и идей, 
возможностью представить свой педа-
гогический и методический опыт, обсу-
дить актуальные практики и образова-
тельные перспективы. Учителя Лицея 
неустанно трудились в педагогических 
мастерских, решали серьезные кейс-
ситуации и квесты для профессиона-
лов, обсуждали важнейшие вопросы 
в интерактивных педагогических дис-
куссиях и коуч-сессиях. Яркие высту-
пления Черновой Ольги Александров-
ны на городском научно-практическом 
семинаре по естествознанию и Тылика 
Артема Юрьевича на V Конгрессе учи-

телей общественных дисциплин оста-
вили неизгладимый след в сердцах 
и умах учителей-практиков.

Самыми запоминающимися стали 
открытия в области неоклассической 
дидактики и этнорелигиозной медиа-
ции. Актуальными остались вопросы 
в области цифровой образовательной 
среды и проектирования образователь-
ной траектории современной школы.

Во время весенних каникул многим 
удалось освоить новые образовательные 
пространства, увидеть перспективные 
инновационные форматы управления 
школой и образовательным процессом, 
разобраться в новых тенденциях оцен-
ки качества образования, наметить пути 
увеличения личной эффективности.

Помимо серьезной работы на ка-
никулах учителя, конечно, имели 
возможность и отдохнуть: посеща-
ли театры, музеи, выставки, твор-
ческие лекции и мастер-классы. 
Одним из самых запоминающихся 
культурных событий стала экскурсия 
в Смольный институт – место, где 
зародилось светское образование, 
рождалась революция 1917 года, где 
всеми силами держали город в бло-
каду Ленинграда. Педагоги увидели 
не только кабинет В. И. Ленина и бун-
кер А. А. Жданова, но и нынешние ко-
ридоры власти, зал заседаний прави-
тельства Санкт-Петербурга.

С новыми силами, творческими 
и педагогическими идеями учителя 
нашего Лицея вошли в завершающую 
четверть учебного года. Успехов Вам, 
уважаемые коллеги, успехов вашим 
ученикам! Впереди много удивитель-
ных горизонтов нашей непростой, 
но такой замечательной профессии!

Мартыненко Елена Анатольевна, 
учитель русского языка 

и литературы Лицея № 597

ЗДРАВСТВУЙТЕ, ДОРОГИЕ ПЕТЕРБУРЖЦЫ!

Весенние каникулы для педагогов Лицея – время активного поиска ин-
новаций, познания новых горизонтов педагогической науки и практики, 
время творческих открытий. Так было всегда! Не исключением явилась 
и весна 2019 года. В рамках многочисленных мероприятий Петербург-
ского международного образовательного форума учителя нашего Лицея 
во время каникул стали самыми активными участниками разнообразно-
го перечня научно-практических и научно-методических конференций, 
практико-ориентированных семинаров, мастер-классов и круглых сто-
лов. Дискуссионные площадки форума был открыты в передовых учре-
ждениях города всех уровней образования

К АНИКУЛЫ ЛЮБЯТ НЕ ТОЛЬКО ДЕТИ!

ПОЭТИЧЕСКАЯ СТРАНИЧКА

ГТО
27 марта 2019 года в актовом 
зале «Дома-интерната для пре-
старелых и инвалидов № 1», при 
участии представителей Цент-
ра спорта Приморского района 
Санкт-Петербурга, состоялось 
торжественное вручение знаков 
отличия Всероссийского физ-
культурно-спортивного комплек-
са «Готов к труду и обороне».

По итогам 2018 года знаками 
отличия ГТО награждены сотруд-
ники учреждения: Морозова С. В., 
Казанский О. В., Трифонова А. Р., 
Петрова Н. Ф., Щербакова И. Ю., 
Шапкина А. В., Кошмин В. В., Дрю-
чина Е. А., Любимова С. А. 

ГОРДИМСЯ!
Приветствуем всех участников 

общенародного спортивного движе-
ния и равняемся на лучших!

Инструктор  
Трифонова А. Р.
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Речь идёт о воспитании молодёжи в духе патри-
отизма, уважения к культурным, трудовым и бое-
вым традициям, сопричастности к историческому 
подвигу народа.

На площадке школы № 253 имени легендарного 
пограничника, капитана 1 ранга Героя Советского 
Союза П. И. Державина состоялся обучающий се-
минар «Воспитание патриотизма: различные тех-
нологии». В нём приняли участие петербургские 
педагоги, преподаватели вузов, а также предста-
вители ветеранской организации Пограничного 
управления ФСБ России по Санкт-Петербургу и Ле-
нинградской области, члены Морского совета при 
Правительстве Санкт-Петербурга, регионального 
отделения гражданско-патриотического движения 
«Бессмертный полк России» и другие.

Учителя этого замечательного, во многом уни-
кального коллектива под руководством директора 
школы Антонины Плужник поделились с коллегами 
практическим опытом патриотического воспитания 
и становления гражданской зрелости школьников.

В частности, в школе значительно продвинулись 
в реализации идеи, сформулированной ещё Антоном 
Макаренко, о том, какое огромное значение в жизни 
человека имеют яркие и волнующие моменты.

Педагоги понимают, что сегодня в неравной 
схватке за авторитет и внимание подростка кон-
куренцию с гатжетами выдерживать непросто. 
В школе № 253 решили: только деятельное участие 
ребёнка в эмоционально окрашенных событиях, 
вовлечение его в положительное переживание мо-
гут сформировать в нём глубокие чувства, а зна-
чит научить крепким взаимоотношениям и уваже-
нию к великим ценностям.

В ходе семинара учителя выступили со стендо-
выми докладами, в которых гостям подробно рас-
сказали о традиционных ежегодных акциях, в под-
готовке и участии в которых заняты школьники. 
К примеру, акция «Журавли» накануне Дня Победы 
охватывает всех учеников. На уроках труда школьни-
ки изготавливают в технике батик полотна с силуэта-
ми белых журавликов, на уроках музыки разучивают 
песни военных лет, на физкультуре учатся строево-
му шагу. Ребята выходят на шествие с учителями, 
ветеранами войны и жителями микрорайона.

Образ журавля – традиционный в русской куль-
туре, он передаёт философию смены поколений, 
непрерывности жизни, её цикличности. Журавль 
заставляет человека поднять глаза к небу и 9 Мая 
вспомнить своих родственников – участников Ве-
ликой Отечественной войны… Ни компьютер, ни ин-
терактивная доска не могут заменить эти особые 
состояния, которые и формируют память сердца, 
оставляя в душе яркие эмоциональные метки.

А вот акция «Моя конституция» изначально пред-
полагала лишь участие волонтёров. Но теперь к ней 
присоединяются всё больше желающих: школьники 
выходят на улицы, раздают жителям микрорайона ли-
стовки, изготовленные собственноручно, творчески, 
с удовольствием чувствуют себя просветителями.

В школе созданы два музея, которые являются 
подспорьем в работе с молодёжью. Первый – музей 
почётных граждан микрорайона «Коломяги» – от-
крылся одновременно с самой школой в год 300-ле-
тия Санкт-Петербурга и стал своего рода благо-

дарностью городу. Второй – музей морских частей 
пограничных войск и Героя Советского Союза капи-
тана 1 ранга П. И. Державина – появился вместе с ка-
детским движением, организованным в школе при 
поддержке ветеранской организации Пограничного 
управления ФСБ России по Санкт-Петербургу и Ле-
нинградской области.

Интересно, что школьники не только проводят 
здесь экскурсии, в том числе на иностранном языке, 
но привлекают свои семьи и жителей микрорайона 
к пополнению экспозиций, участвуют в исследова-
тельской работе. Эта деятельность предполагает 
живое общение с людьми, которым удалось до-
стичь определённых высот в своей жизни и стать 
чем-то полезным обществу.

Семинар украсил фрагмент открытого урока, кото-
рый провёл педагог-организатор Александр Иванович 
Сытник – ветеран-пограничник, капитан 1 ранга запа-
са. Он вовлёк кадет пограничного кадетского класса 
в захватывающий разговор о морских боевых тради-
циях и подвиге крейсера «Варяг». А закончили урок под 
аккомпанемент баяна – песней «Врагу не сдаётся…».

В актовом зале вниманию гостей предложили 
ещё одну эффективную форму патриотического вос-
питания – выступление агитбригады «Бей врага!». 
Участники семинара увидели фрагмент реконструк-
ции первых концертов Победы. В своих комментари-
ях учителя отметили интерес, с которым школьники 
готовили форму, делали причёски, разучивали воен-
ные песни и танцы. Именно поэтому юные артисты 
смогли передать со сцены атмосферу тех лет.

Нельзя не оценить колоссальную работу педаго-
гов и учеников в дизайнерском, музыкальном и виде-
ооформлении всех этих красочных мероприятий. Под 
руководством учителей изобразительного искусства 
Олега Валерьевича Истомина (который к тому же те-
атральный художник) и Марии Михайловны Крутико-
вой создаётся аутентичная обстановка.

– В основу патриотического воспитания мы по-
ложили понятия о ценностях, без чего не может су-
ществовать человек, – рассказала нашей газете 
директор школы Антонина Борисовна Плужник. – 
Ценить принадлежность к Отечеству, уважать его 
национальное многообразие, культурное наследие, 
быть хозяином своей страны, а не гостем, и в случае 
опасности суметь защитить её – на этом строится 
деятельность наших педагогов.

Эмоции, чувства, душа – материи хрупкие. Но в ру-
ках педагогов петербургской школы № 253 есть осо-
бенные инструменты воздействия, которыми они 
пользуются тонко, творчески, вдохновенно.

– Кажется, что может быть нового в работе по вос-
питанию патриотизма? – говорит Наталия Владими-
ровна Ткаченко, учитель технологии. – Но мы стара-
лись донести до участников семинара мысль о том, что 
в этой области далеко не все резервы использованы 
и что с холодным сердцем патриота не воспитаешь.

Мероприятие завершилось «Круглым столом», 
на котором педагоги и общественники поделились 
путями решения проблем, с которыми сталкивает-
ся современная школа в вопросах патриотического 
воспитания подрастающего поколения.

Наталья Калиниченко
Фото из архива школы № 253

Древние пагоды и голодающие дети, грандиоз-
ные буддистские храмы и преследующий повсю-
ду запах сточных вод, потрясающая архитекту-
ра: Мьянма – страна контрастов, которая никого 
не оставит равнодушным!

Уже почти десять лет прошло с тех пор, как во-
енная хунта открыла двери Мьянмы для туристов. 
Желающих понять и почувствовать не знакомый 
большинству россиян мьянманский менталитет бу-
дет ждать масса приятных и не очень открытий.

Янгон удивит вас своей колониальной ар-
хитектурой, остатками британского наследия, 
и смешными по нашим меркам ценами (где еще 
вы сможете заказать себе бизнес ланч за 50 ру-
блей). И пусть вас не обескураживает тот факт, 
что обслуживанием вас, драгоценного туриста, 
будут заниматься дети: официанты, работники 
отелей, салонов красоты, магазинов и даже груз-
чики – вот далеко не полный список профессий, 
которые мьянманские дети начинают активно ос-
ваивать с восьми лет.

Устав от шума и суеты семимиллионного го-
рода вы всегда сможете отдохнуть в находящих-
ся на его окраинах буддистских центрах: в об-
мен на койко-место и еду, собираемую монахами 
во время утренних пожертвований, вы должны 
будете помогать ухаживать за больными и умира-
ющими, зато все свободное время можно будет 
уделить медитации и познанию своего Я.

Не оставит равнодушным Мьянма и любителей 
природы: деревня Кало – отличный старт для трех-
дневного треккинга до озера Инле (кстати, цена 
треккинга, в который входят услуги англоязычно-
го гида, две ночевки и три приема пищи в день, – 
1500 рублей!). В пути вас будут жать невероятные 
пейзажи: рисовые поля, плантации всевозможных 
фруктов и местный деревенский быт.

Завершить свою поездку вы можете посеще-
нием «жемчужины» Мьянмы, городом восходов 
и закатов – Баганом. Сотни храмов и пагод рас-
положены на его территории, тысячи туристов 
ежегодно взбираются на них, стремясь сделать 
невероятную по своей красоте фотографию ухо-
дящего солнца. Если ваша совесть позволит вам 
взобраться на тысячелетний памятник бирман-
ской цивилизации, дерзайте – и возможно именно 
ваше фото заката будет лучшим!

Стоит добавить, что несмотря на обилие водных 
поверхностей, рек и озер, на территории страны, 
все они используются по большей мере для мы-
тья быков и детей, так что на ежедневное купание 
надеяться не стоит. Также вряд ли Мьянма сможет 
удовлетворить интересы гастрономических ту-
ристов – едва ли суп из рыбных голов и жареная 
лапша с куриными лапками будут по достоинству 
оценены гурманами. Однако если вы умеете и хо-
тите видеть настоящую красоту, скрытую за слоем 
грязи и пыли, Мьянма ждет вас!

Роман Дудников

С ХОЛОДНЫМ СЕРДЦЕМ  
ПАТРИОТА НЕ ВОСПИТАЕШЬ

Как одолеть конкуренцию с интернет-пространством в таком тонком вопросе, 
как воспитание патриотизма, – знают в петербургской школе № 253

КОЛОМЯЖСКИЕ ВЕСТИ  
В МЬЯНМЕ!

В Северной столице завершился Международный петербургский образовательный форум – 2019. Он 
поднял в том числе проблемы, которые в педагогическом сообществе долгое время широко не обсу-
ждались, а их решение было отдано на откуп отдельным энтузиастам

Эмоции, чувства, 
душа – материи 
хрупкие. Но в руках 

педагогов петербургской 
школы № 253 есть особенные 

инструменты воздействия, 
которыми они пользуются 

тонко, творчески, вдохновенно.
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***
Долгое время в путеводителях ни-

каких объяснений происхождения на-
именования этой магистрали не было. 
В популярном советском справочнике 
К. С. Горбачевича и Е. П. Хабло «Почему 
так названы» улица Репищева вообще 
отсутствовала. В сборнике 1995 года 
«Улицы Санкт-Петербурга» об этом 
проезде лаконично сообщается: «вре-
мя присвоения названия неизвестно». 
Среди местных жителей были популяр-
ны две версии: Репищев – летчик или 
авиаконструктор, ведь рядом находит-
ся Комендантский аэродром, либо это 
землевладелец, которому до револю-
ции принадлежали окрестные поля.

Только относительно недавно стало 
известно, что название обязано своим 
появлением очень известной овощной 
культуре, которой засевались обшир-
ные поля в Коломягах. В «Толковом 
словаре живого великорусского язы-
ка» В. И. Даля можно встретить давно 
забытое слово «рéпище» – поле, засе-
янное репой. Отсюда видно, что пра-
вильно название магистрали должно 
произноситься с ударением на пер-
вый слог – Рéпищева улица.

Репа являлась основным овощем 
славян и выращивалась в очень боль-
ших количествах. Когда она появилась 
на Руси, сказать трудно, но, предпо-
лагается, что в период возникновения 
земледелия. Наши предки, рассе-
лявшиеся по Восточно-европейской 
равнине, выжигали леса под поля, 
и лучшей культурой для выращивания 
на золе оказалась репа. Так что пер-
вые подсеки назывались «репищами».

Репа – очень неприхотливая и уро-
жайная культура, обладающая при 
этом прекрасной способностью к дли-
тельному хранению. Круглый год, на-
ряду с хлебом, она была основным 
продуктом питания. К тому же, этот 
корнеплод обладает многими по-
лезными свойствами, служит основ-
ным профилактическим средством, 
хорошо помогает от кашля при хро-
ническом бронхите, спасает детей 
от рахита, заболеваний костей, кро-
ви, поскольку редкий овощ сравнится 
с репой по содержанию кальция. Дети 
обожали вяленую репу, ведь в ней со-
держится до 9 процентов сахара.

С появлением на Руси картофеля 
репа стала терять свое господствующее 
положение, но, судя по всему, репу в Ко-
ломягах сажали еще в конце XIX века. 
Можно предположить, что тогда доро-
гу, идущую от 3-й линии 2-й половины 
на север к полю, засеянному репой, ста-
ли называть Репищевой улицей.

***
В нашей страны можно отыскать де-

сятка два деревень и сел с названием 
Репище или Репищи, они есть в Твер-
ской, Московской, Курской, Брянской, 
Тамбовской, Псковской, Новгородской, 
Вологодской, Смоленской, Архангель-
ской, Костромской, Иркутской облас-
тях. А вот Репищева улица одна, боль-
ше такой нигде на свете нет. И только 
в селе Рябки Чернушинского района 
Пермского края есть близкая по звуча-
нию Репищинская улица.

Впервые безымянная дорога на за-
падной окраине Коломяг появляет-
ся на военно-топографической кар-
те окрестностей Санкт-Петербурга. 
Шуберта 1855 года. Та же дорога 
показана на топографической карте 
1860 года как продолжение дороги 
из Старой Деревни, идущей на север 
до Новосельковской дороги.

В архивных документах 1910 года 
можно встретить упоминание об уро-
чище «Под Репищем», сохранились 
дела 1912–1914 гг. о владении не-
движимым имуществом в д. Коло-
мяги в местности «На Репище» в Но-

водеревенском участке. В том же 
1914 году встречается Репищенская 
дорога в д.Коломяги.

В официальном справочнике «Весь 
Петербург» «Репещевая улица» впер-
вые появляется в 1914 году. Под тем же 
названием она показана на самом по-
пулярном в свое время плане Суворина 
1914 года. Улица проходит от 3-й линии 
2-й половины до Новосельковской ули-
цы, в районе нынешней улицы Щерба-
кова ее пересекал небольшой ручей. 
С противоположной стороны, на юг, 
Репещевую улицу продолжал Общест-
венный переулок, проложенный на об-
щественных землях, который затем 
переходил в дорогу, ведущую к озеру 
Долгому и в Старую Деревню. План Су-
ворина неоднократно переиздавался 
в 1916, 1917 и даже в 1925 году. В по-
следний раз Репещевая улица появ-
ляется на карте Ленинграда 1933 года, 
но уже на карте города следующего 
года она названа улицей Репищева.

С этого времени форма «улица 
Репищева» с ударением на «и» стала 
общеупотребительной и восприни-
малась как одно из названий, дан-
ных в честь известных людей. Только 
в последнее время, когда разъясни-
лось происхождение наименования, 
на стенах домов стали постепенно по-
являться таблички с правильным на-
писанием магистрали.

***
В далеком 1931 году западная 

окраина села Коломяги стала местом 
ударной стройки первой пятилетки. 
На Репищевой улице в короткие сроки 
были построены корпуса Выборгской 
межрайонной плодоовощной базы, 
в то время одной из самых больших 
в городе. От станции Шувалово сюда 
подвели ветку железной дороги. Мно-

гие жители нашего города постарше 
помнят эту базу: ежедневно с пред-
приятий и учреждений Ленинграда 
сюда для «оказания шефской помо-
щи» приезжали до 700 человек.

Чуть позднее к югу от овощебазы 
разместилась воинская часть. Улицы 
Вербной тогда еще не существовало 
и воинская часть непосредственно 
примыкала к овощебазе.

12 декабря 1983 года Репищева 
улица увеличилась в размерах, в ее 
состав включили Иртышский переулок 
(так с 27 февраля 1941 года стал назы-
ваться Общественный переулок).

В 1960–70-х годах началась за-
стройка территории бывшего Комен-
дантского аэродрома. Среди других 
магистралей 4 декабря 1974 года поя-
вился проспект Сизова, в состав кото-
рого 9 марта 1987 года включили часть 
Репищевой улицы от Парашютной ули-
цы до Щербакова. 7 июля 1993 года это 
решение отменили, и тогда же нумера-
цию домов на Репищевой улице изме-
нили на противоположное направле-
нии относительно прежней. Сегодня 
номера начинаются от Парашютной, 
нечетные на восточной стороне улицы 
(справа), четные на западной.

***
Долгое время Коломяги оставались 

в своем первозданном виде, но уже Ге-
неральный план развития Ленинграда 
и Ленинградской области 1966 года от-
водил территорию к северу от Комен-

дантского аэродрома под массовое 
жилищное строительство. В 1979 году 
завершилась разработка проекта 
жилой зоны Коломяги, в соответст-
вии с которым намечалось создать 
крупный жилой район от Удельного 
парка до речки Каменки, рассчитан-
ный на 200 тысяч жителей. Застроить 
его предполагалось многоэтажными, 
до 30 этажей, домами улучшенной 
конструкции, а также малоэтажными – 
от 2 до 7 этажей, общей жилой площа-
дью 2 миллиона квадратных метров.

Однако утвердили этот план 
в откорректированном виде толь-
ко 11 апреля 1988 года и в начале 
1989 года на Репищевой улице нача-
лась забивка свай для первых жилых 
крупнопанельных домов

В соответствии с теми же планами 
к западу от Репищевой улицы создава-
лась промышленная зона «Коломяги». 
Объяснялось это так, «чтобы избежать 
излишнего напряжения из-за поездок 
на работу в другие части города, с уче-
том ошибок предшествующей практики 
массивы северо-запада изначально про-
ектируются не как «спальный», а как про-
мышленно-селебитный район». На чет-
ной стороне улицы помимо появились 
склады АОЗТ «Первый кондитерский 
комбинат «Азарт»», кондитерская фабри-
ка «Нева Чупа-Чупс», начал строиться за-
вод медицинского электронного обору-
дования (ныне бизнес-центр Sky Trade).

Одновременно начались работы 
по расширению Репищевой улицы, 
прокладывалась новая полоса движе-
ния, для этого снесли почти все дома 
на восточной стороне улицы. Новая 
полоса от старой находилась на неко-
тором отдалении, возможно, проек-
тировщики предполагали разместить 
на этой территории зеленую зону, 
чтобы разделить промышленную зону 

и жилые кварталы. Но в наши дни ее 
используют под автостоянки.

В 1990-х годах строительство до-
роги прекратились, в 1996–1997 года 
на старой полосе начали устанавли-
вать поребрики и заменять асфальт, 
но на этом все и закончилось. Рекон-
струкция Репищевой улицы возобно-
вилась в 2004 году, и уже через год она 
должна была стать магистралью с «дву-
мя проезжими частями с разделитель-
ным газоном посередине», однако 
в 2005 году работы снова прекратились.

Торжественное открытие движения 
состоялось лишь 30 августа 2013 года. 
На участке от улицы Парашютной 
до Вербной уложили асфальт, благоу-
строили проезжую часть и прилегаю-
щие территории, поставили автобус-
ные остановки, оборудовали тротуары 
с каждой стороны дороги. Чуть позд-
нее завершились работы от Вербной 
до Новосельковской улицы. На пере-
сечении с Парашютной и Вербной ули-
цами установили светофорные посты. 
Вообще-то первый светофор в Коло-
мягах на перекрестке Вербной и Репи-
щева (на западной полосе движения) 
начал работать 6 февраля 2003 года, 
но по временной схеме.

***
В перспективных планах 1980-х го-

дов намечалась организация движения 
троллейбусов и прокладка трамвайных 
путей по Репищевой улице, но этого 
не произошло. А вот автобус появился 
на ней еще в начале 1950-х годов. 40-й 
маршрут совершал большое кольцо 
по Коломягам, двигаясь по Репищевой 
улице от Новосельковской до 2-й Ники-
тинской улицы. 29 марта 2005 года, по-
сле завершения строительства нового 
кольца для отстоя автобусов, по Репи-
щевой улице стали ходить автобусы 
маршрутов 38, 44,122, 170, 172, а также 
ночной маршрут 5 А.

В самом начале 2000-х годов пло-
щадка перед универсамом на углу 
улиц Репищева и Вербной явля-
лась общественным центром Коло-
мяг. Здесь проводились праздничные 
мероприятия для детей и взрослых, 
ставилась новогодняя елка, встреча-
лись байкеры, работал городок ат-
тракционов. Ныне здесь автостоянка 
магазина «Перекресток».

За последние двадцать лет на Ре-
пищевой улице появилось немало ин-
тересного. Среди них, кирпичный дом 
с выразительным фасадом на склоне 
уступа, ставший доминантой в микро-
районе (Репищева ул., д.7, 1999 г.), пер-
вый в городе таун-хаус (малоэтажный 
жилой комплекс, Репищева ул., д.4, 
1999 г.), квартальная мечеть с минаре-
том (Репищева ул., д.1, 1999 г.), таун-
хаус «Вишневый сад» на углу с Василь-
ковой улицей (2002 г.), жилой комплекс 
«До Ре Ми» (Репищева ул., д.10, 2016 г.).

6 января 2018 года состоялась пер-
вая служба в новой деревянной цер-
кви Святых благоверных князей Петра 
и Февронии, чудотворцев Муромских 
(Репищева ул., 14). В будущем к северу 
от церкви построят более крупный храм 
иконы Божией Матери «Всецарица».

В наши дни Репищева улица 
проходит от Парашютной до Ново-
сельковской улицы, ее длина 1,6 км. 
По проекту она должна идти дальше, 
до Шуваловского проспекта, но пока 
этого участка нет.

По оси Репищевой улицы проходит 
граница между муниципальными обра-
зованиями «Коломяги» и «Юнтолово». 

СТРАНИЦЫ ИСТОРИИ

ОТКУДА ВЗЯЛАСЬ 
РЕПИЩЕВА УЛИЦА

Сегодня уже, наверное, вряд ли кто счита-
ет, что Репищева улица в Коломягах названа 
в честь неведомого, но, несомненно, очень 
заслуженного товарища Репищева, хотя 
еще совсем недавно происхождение назва-
ния ставило в тупик знатоков города
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